

Líneas programáticas generales para un Gobierno democrático, popular, honesto, productivo, inteligente y solidario.

"Los (y las) comunistas concebimos la política como una acción fecunda al servicio de (las y) los trabajadores y no como una actividad para beneficio propio, individual o de una parcialidad. Los (y las) comunistas somos la voluntad activa de la clase obrera y de todo el pueblo"

Programa del
Partido Comunista de Venezuela
VI Congreso Nacional 1980

Un Gobierno Democrático-Popular

-  Sepultaremos el estilo caudillista y anti-democrático propio de quienes gobiernan para enriquecerse. En su lugar, construiremos una forma de Gobierno democrático, con ejercicio de la dirección colectiva y compartida, sometido al control de la sociedad.
-  Impulsaremos una gestión colectiva donde el pueblo y sus organizaciones sociales, sindicales, comunales y gremiales, desempeñen un papel protagónico en la construcción de las políticas públicas y los planes de gobierno, así como en su ejecución, seguimiento, evaluación y control.
-  A los efectos anteriores, crearemos instancias de participación social con base a los principios constitucionales de corresponsabilidad, participación y protagonismo popular, cuyas decisiones tendrán un carácter vinculante para las Alcaldías y Gobernaciones.



Un Gobierno Democrático-Popular

 Aplicaremos la modalidad de Presupuesto Participativo, donde sean las propias comunidades organizadas quienes discutan y decidan sobre el destino de los fondos públicos y ejerza el control social sobre su implementación.

 Combatiremos las prácticas autoritarias y los abusos de poder de funcionarios públicos y cuerpos de seguridad contra las y los ciudadanos.

 Impulsaremos y apoyaremos el poder popular que se organiza en los Consejos Comunales y Comunas, Consejos Campesinos, Consejos de Trabajadoras y Trabajadores, Consejos de Estudiantes, Consejos Culturales, Consejos Deportivos,... para avanzar en la constitución de los Consejos del Poder Popular a nivel parroquial, municipal, estatal y nacional.

 Defenderemos la independencia de los Gobiernos Municipales y Regionales frente a las prácticas hegemónicas de las cúpulas gobernantes. Nuestros Gobiernos solo estarán subordinados a los intereses del pueblo.

Por servicios públicos universales, eficientes, de calidad y bajo control de la sociedad

 Defenderemos el acceso a servicios públicos universales, eficientes y de calidad, como un derecho humano fundamental de la población.

 Desarrollaremos políticas de coordinación con los entes competentes para recuperar los servicios públicos en la entidad, mediante la planificación científica, participación y control de la sociedad, modernización tecnológica, incremento de la contribución tributaria del sector privado y políticas eficientes de ahorro e inversión.



Un Gobierno Democrático-Popular

 Generaremos planes con base a las potencialidades y recursos públicos y privados presentes en los municipios y el estado, a fin de ampliar la cobertura y eficiencia de los servicios públicos de la entidad respectiva:

- *Agua*
- *Recolección y disposición de los desechos sólidos*
- *Transporte público*
- *Gas*
- *Seguridad pública*
- *Red de atención de salud*
- *Electricidad*

Combatiremos frontalmente la especulación y la usura en la venta de los alimentos a la población

 Defenderemos el derecho humano al acceso a alimentos de calidad y a precios solidarios.

 Vamos a transformar y modernizar los mercados municipales en auténticos espacios de abastecimiento, donde la población pueda acceder a los alimentos que lleguen directo desde los centros de producción a precios económicos.

 Implementaremos medidas sancionatorias contra quienes practiquen la usura, la especulación, el acaparamiento y la estafa en la venta y comercialización de alimentos.

 Ejerceremos acciones contundentes contra las prácticas de alcabalas y matraqueo que aplican fuerzas de seguridad pública, con las que terminan encareciendo el precio de los productos que paga el consumidor final.

 Impulsaremos estrategias con participación protagónica de la población para reducir el impacto que tienen las redes de intermediación en el encarecimiento de los productos alimenticios.



Un Gobierno Democrático-Popular

Salarios dignos y derechos laborales para las trabajadoras y los trabajadores:



En las entidades en que ejerzamos dirección, defenderemos el derecho de las y los trabajadores públicos a salarios dignos y demás reivindicaciones laborales, consagradas en la constitución, leyes y convenciones colectivas.



Generaremos ingresos para recuperar los salarios de las y los trabajadores de las alcaldías, gobernaciones, así como de los trabajadores de la educación y la salud adscritos a las entidades regionales y municipales.



Vigilaremos el cumplimiento de los derechos contemplados en la Constitución y leyes laborales en los centros de trabajo públicos y privados de la entidad. Combatiremos los abusos patronales contra las y los trabajadores. Acompañaremos solidariamente sus justas luchas.

Un Gobierno honesto



Para lograr una administración honesta y transparente, impulsaremos una gestión de libros y cuentas abiertas para el conocimiento de la población.



Superaremos la opacidad en el manejo de los fondos públicos a través del uso de tecnologías libres, que faciliten la difusión de la información en tiempo real; así como la rendición de cuentas constante y transparente.



Implementaremos severas sanciones contra las prácticas corruptas en la que incurran servidores públicos y actores privados.

Un Gobierno honesto



Avanzaremos en procesos de digitalización y modernización tecnológica de la gestión pública a los fines de hacer más transparentes y controlables la actividad de las/los servidores públicos. Ésta política tendrá particular incidencia en los cuerpos de seguridad del Estado dependientes del respectivo ente y en quienes cumplan funciones de atención directa a la ciudadanía.

Un Gobierno productivo



Plan para desarrollar un ecosistema productivo basado en las potencialidades agrícolas, industriales, comerciales y de servicios del municipio o estado.



Generar empleos de calidad mediante el impulso de proyectos de desarrollo industrial y agrarios de envergadura, con inversión pública y privada, en función de las ventajas comparativas con las que cuente la región.



Crear con las Universidades y Centros de Investigación de la entidad, polos de desarrollo científicos-tecnológicos dirigidos al impulso del potencial económico de la región.



Formularemos políticas dirigidas a promover la inversión del sector privado, en correspondencia con los objetivos del plan de desarrollo municipal y estatal.



Promoveremos acuerdos estratégicos de cooperación para el desarrollo productivos con gobiernos o entidades regionales de otros países.

Un Gobierno productivo



Promoveremos la recuperación de las empresas pública bajo modalidad de cogestión, cooperativas u otras formas de participación protagónica de la clase trabajadora, de las redes de productores libres y asociados y las organizaciones comunales.



Profundizaremos la lucha contra el latifundio e impulsaremos políticas públicas de apoyo al campesinado, trabajadoras/es agrarios, pequeños y medianos productores para impulsar el desarrollo agrícola, respetando la forma individual y/o cooperativa de su propiedad.



Plan de recaudación de tributos para optimizar el funcionamiento institucional, mejorar los servicios públicos, acondicionar las vías de penetración y desarrollar programas sociales al servicio del pueblo.



Un Gobierno inteligente



Nos comprometemos a modernizar los procesos de planificación, ejecución, seguimiento y evaluación de las políticas públicas, a través del uso de tecnologías libres, ciencia de datos y la interacción permanente con la ciudadanía a través de plataformas digitales.



Automatización de los procesos, servicios y trámites administrativos de gobernaciones, alcaldías y sus entes, a los fines de ofrecer un servicio rápido, ágil, eficiente, transparente y de calidad a la población y usuarios/os.



Impulsaremos modalidades de interacción digital eficientes de las y los ciudadanos con el gobierno, a los fines de mantener informada a la comunidad y recibir alertas tempranas sobre desarrollos negativos de la gestión pública.



Un Gobierno solidario



Construiremos un gobierno solidario que proteja al pueblo humilde de las duras consecuencias de la crisis capitalista, de las sanciones imperialistas y de las políticas gubernamentales de corte neoliberal al servicio del gran capital.



Impulsaremos programas sociales para garantizar derechos sociales a los sectores de la población más vulnerables, con la incorporación a formas asociativas de producción y distribución.



Impulsaremos el trabajo voluntario como forma de acción consciente y solidaria del pueblo con las y los más afectados por la crisis.



Trabajaremos en programas de acceso a medicamentos y servicios médicos de alto costo para las y los ciudadanos que los requieran, estableciendo convenios de apoyo solidario con organizaciones hermanas a nivel mundial.



Constituiremos las Redes de acompañamiento, asesoría, defensa y protección a las mujeres víctimas de violencia.



Rescataremos y ampliaremos a nivel de cada comunidad, los espacios públicos para el disfrute del ocio, la creación y recreación, el deporte y la cultura de las familias.



Impulsaremos formas colectivas de carácter popular para la vigilancia y control sobre los programas sociales del Estado venezolano.